
Presentación

El papel que desempeña la mujer en la economía y en la sociedad, en general, se configura como uno de los cambios socioeconómicos más relevantes vividos en Andalucía en el último cuarto del siglo XX.

Desde la vertiente económica es la incorporación de la mujer al ámbito laboral el factor más relevante de este proceso. Desde la vertiente social se ha producido un creciente protagonismo de la mujer y una gran transformación en la evolución demográfica de Andalucía.

Sin embargo, a pesar de los avances logrados para hacer efectiva la igualdad de derechos, la participación de la mujer en la actividad económica, y en otros ámbitos de la vida, no se ha producido, aún, en condiciones efectivas de plena igualdad con los hombres.

Dada la trascendencia del tema, desde la Secretaría General de Economía se ha considerado oportuno dedicar el primer número del Boletín Económico de Andalucía en el nuevo siglo a suscitar el debate sobre distintos aspectos que ayuden a profundizar en el conocimiento de la situación y evolución de la economía y la sociedad desde la perspectiva del género. Asimismo, cabe destacar que es el primer boletín que cuenta sólo con la participación de mujeres investigadoras de temas económicos y sociales referidos a Andalucía.

Las colaboraciones de estudiosas han tratado diversos aspectos, relacionados con: la situación social de las mujeres y sus niveles formativos; su participación en el mercado de trabajo y en particular en los nuevos yacimientos de empleo; las implicaciones de la fecundidad en la vida laboral de las mujeres; la asunción de proyectos empresariales por parte de las mismas; así como las medidas de acción positiva y las políticas de igualdad que se están llevando a cabo con el objetivo de fomentar la igualdad de oportunidades de las mujeres en el desarrollo económico.

A todas las colaboradoras de este Boletín agradezco su participación en el mismo, y las animo a seguir desarrollando su labor investigadora en el ámbito de la mujer, ya que este ejercicio constituye un claro ejemplo del papel activo y creciente de la mujer en la sociedad andaluza.

Juan Antonio Cortecero Montijano
Secretario General de Economía
Junta de Andalucía